



TOUR DE L 'HORLOGE

Cette tour a été conservée, avec son couronnement, dans son état d'origine. Elle a 25 mètres de haut et 8 mètres de côté. On y accède par une **porte, située à plus de 3 mètres au-dessus du sol**, qui débouche sur une salle voûtée, analogue à celle de la Tour de Sagnes.

Un escalier à vis conduit à une deuxième salle qui n'était couverte que par un plancher. Pour atteindre le sommet, il faut utiliser des marches, encastrées dans les murs, qui aboutissent tout en haut à un chemin de ronde de 2 mètres de large.

Deux piliers supportent **une cloche** portant l'inscription « Sit nomen domini benedictum » (« Que le nom du Seigneur soit béni »). Elle sonne toujours l'heure, et on peut voir, au rez- de chaussée de l'Hôtel de la Monnaie à Figeac, le vieux mécanisme en fer forgé qui l'actionnait jadis et que la municipalité a réemplacé vers 1926.

Cette tour, classée à « **l'Inventaire Supplémentaire des Monuments Historiques** », a été sous l'Ancien Régime, la propriété commune des diverses branches de la famille des Cardaillac ; elle s'appelait, pour ce motif, au XVIIe siècle « **la Tour des Barons** ».

Elle constituait la prison ; la salle voûtée, fermée par une porte, servant de cachot. On peut penser aussi que les crochets en fer que l'on aperçoit au-dessus de certaines ouvertures, ont été utilisés pour des pendants.

En raison des dangers que représente l'accès au sommet, **cette tour n'est pas ouverte au public.**

Poursuivez votre promenade vers la gauche où vous apercevez le bâtiment ayant abrité jadis la Chapelle Saint-Thomas